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金石资源集团股份有限公司于近期以线上电话会、线下调研、参加券商线下策略会等

方式与投资者、券商分析师等进行交流，现将投资者关系活动的主要情况发布如下： 

 

一、投资者调研情况  

 

（一） 调研方式：线上、线下调研  

 

序号 日期 参加机构或人员 

1 2024年 7月 2日  

公司线下调研 

国泰基金：陈异、陈亚琼 

国盛证券：王席鑫、杨义韬、王瀚晨 

2 2024年 7月 3日 

线上电话会 

北京森林湖资本：胡换录 

北京暖逸欣私募基金：郭艳红 

3 2024年 7月 10日 

开源证券 

杭州线下策略会 

大成基金:刘芳琳 

拾贝投资: 郑晖 

建信基金: 吴昂达 

南华基金: 蔡峰 

信诚基金: 孙鹏 

华安基金: 王晨 

阳光资产: 何欣知 

复霈资产: 林娟 

中信建投基金: 冯飞洋 

开源证券:毕挥 

4 2024年 7月 10日 

开源证券 

杭州线下策略会 

兴全基金：李楠竹 

中欧基金： 王习 

大家资产： 刘腾尧 

银华基金： 施航 

万家基金： 汪洋 

摩根基金： 刘振邦 

开源证券： 毕挥 

5 2024年 7月 10日 

开源证券 

杭州线下策略会 

恒越基金：杨宇禄 

国泰基金： 张小皮 

开源证券： 毕挥 

 

（二） 上述调研公司接待人员：公司副总经理、董事会秘书  戴水君 



 

二、交流的主要情况及公司回复概要（同类问题已作汇总整理，近期已回复问题不再重

复） 

1.萤石的市场格局？公司在产业链中的定位如何？ 

答：萤石是小矿种，一直以来的格局是“小散乱”，萤石行业年开采 10 万吨以上的就

属于大矿山，折合下来也就是年生产萤石产品 3万多吨的就属于大矿了；公司 8个单一矿

山，大概一年的产量也就在 40-50万吨，包头项目产量 50-60万吨，全国每年大概五、六

百万吨产量。我们这个行业非常分散，集中度不高。近几年，随着国家对矿山开采越来越

严格的监管，以及小矿山因为开采多年资源自然枯竭等，供给逐年减少。接下来，随着我

们在包头的项目、未来蒙古国项目的增量，相信未来市场的集中度也会提升，小散乱的格

局将有所改变。 

国家对萤石的定位是战略性矿产资源，是我国 24种战略性矿产资源之一，其中非金属

矿的战略性矿产资源一共只有 3种，萤石是其中之一，所以业内一直有“第二稀土”的提

法。作为整个氟化工的源头，目前产业链最上游以萤石采选为主业的 A股上市公司就我们

一家。这和其他资源品种很不一样，我们很难再找出只有一家龙头企业的资源品，像钴、

锂、铜等等，行业内都不是一家独大的。所以无论是萤石这个战略性矿种，还是我们作为

A股的投资标的，都还是有一定稀缺性的。 

2.公司对萤石和氢氟酸产品的价格如何协调，有什么展望？ 

答：公司同时拥有萤石和萤石的下游初加工的氢氟酸产品，目前确实会面临两者价格

如何协调、如何定价决策的问题，我们总体的方针是不打价格战，要维护和改善行业整体

盈利情况。特别是氢氟酸产品，行业中的很多企业处于长期亏损状况，而上游的萤石以及

下游的制冷剂产品盈利能力都不错。氢氟酸这样的全行业普遍亏损的状况我们认为是难以

理解的，也是不正常的。因此，我们的金鄂博氟化工生产线调试基本正常、逐步达产后，

我们的产能释放也会看市场价格和需求逐步投放，而不是说我们的成本低，我们就打价格

战，这会破坏整个行业的生态，对上游的萤石产品也不利。当然，我们这样的经营方针、

市场销售策略，有可能会影响到公司的短期业绩，但是从公司发展角度必须考虑更长远、

更长期的公司价值和利益。所以也要提醒广大投资者注意投资风险。 

3.萤石需求是否有季节性，目前大概处于什么阶段？公司对近期的价格如何看待？ 



答：萤石需求特别是萤石精粉的下游需求有一定的季节性，每年的六、七月份通常是

处于年内的淡季，一般在九、十月份以后会迎来需求旺季。今年的淡季价格总体能维持在

3500-3700元/吨左右的单价，整体看价格还是比较坚挺的。也从一个侧面印证了矿山供给

在安全环保检查的持续高压下，萤石的供给端还是偏紧的。 

4.蒙古国项目投资目前的进展情况？ 

答：根据各方签署的合作协议，需要办理的 ODI对外投资手续、矿权转让过户审批手

续等基本按计划完成了。下一步主要是在蒙古建设预处理项目，按照原计划，我们争取在

今年建成，同时关注周边其他矿山、选厂的投资机会。 

5.公司布局蒙古国矿山的主要出发点是基于什么？ 

答：从全球范围看，除我国之外，主要的萤石生产国有南非、蒙古、加拿大等国家。

蒙古国的产量占了海外产量的大约三分之一，其产品主要进口到我国。布局蒙古国的萤石

资源，有利于掌握萤石国际贸易的主动权。 

6.蒙古国项目的主要风险点？ 

答：当地的矿业权和安全环保劳工政策等都是我们要关注的。短期看，各项基础设施

的配套能力，如水、电、道路、交通运输等，要完全达到我们的标准，还有许多工作需要

协调。这些可能会影响到我们经营计划目标的达成。 

7.目前包钢选化一体各个项目的进展情况如何？ 

答：包钢选矿项目按计划推进，金鄂博氟化工无水氟化氢项目，目前我们是视生产线

调试以及市场销售、价格、下游需求等综合情况安排生产，大概还是在 1万吨/月左右。氟

化铝项目近期正在调试生产线。硫酸项目初步计划今年 8月左右完成建设安装并逐步进入

试生产。 

8.氟化铝的下游应用主要有哪些？ 

答：氟化铝的应用非常广泛，主要包括以下几个方面：一是炼铝，氟化铝在铝电解工

业中用于降低电解质的熔化温度和提高导电率，这是其最主要的用途之一，约占 90%。二

是其它应用，包括化学反应助剂；防腐涂料，氟化铝是一种优良的防腐剂，可以用于车身

涂料、航空部件、海洋工程等领域，起到很好的防腐作用；陶瓷制品，氟化铝可以用于制

作高温陶瓷制品，如陶瓷瓷板、陶瓷砖等，提高陶瓷材料的硬度和耐磨性；电子材料，氟

化铝可以用于制作各种电子材料，如光纤、半导体、电极等，提高电子材料的性能和稳定

性；润滑剂，氟化铝可以用作高温润滑剂、润滑脂等，提高润滑效果和抗磨效果等等。 

9.萤石精粉有干粉和湿粉之分，市场上一般的报价都是指湿粉的价格吗？ 



答：是的，我们看到的市场报价一般都是湿粉价格。有的客户如果需要干粉的，就需

要增加烘干环节，如果我们直接销售干粉，则会增加一定的烘干费。 

10.单一矿山随着开采年份的增加，会不会面临品位下降、成本增加的问题？ 

答：会的。一些小的矿山随着开采年份的增加，资源逐步枯竭，确实会面临好矿减

少，成本增加的问题。我们自己的小矿山也会面临这样的问题。这几年公司的采选成本增

加，也有这方面的因素。 

11.公司的资源税缴纳标准？ 

答：目前公司计缴的资源税，根据地区和产品类型的不同，按应税产品的销售额，有

3.5%、6%、6.6%和 7%各档标准。 

  

特此发布。请注意投资风险！ 

 

 

                                           金石资源集团股份有限公司 

                                                    二〇二四年七月十六日 

 


